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为了判 贯粉竟袜 蔽 中， 《决定》，

如 粉
产进‘步摘活经誉，安排势旺李市场，抓好扭专增盈‘确保宪戏

辫 毓 指春‘争于娜 于三甘重干四氏 在临清市召开了县 ‘市
一
;

肚 物 瘫外 耐 幻 轰巍 议，汇报妹 了前段佣 林

业整顿。

备公 旬.

扩刃 墉 二如 向 盈等万愉的情况.峨 市百货商店、

。套

付食

矜食加主几 长崔理发店今四个单久 介绍了抓放苹食级燕

的经裁 洛盆璐海奈尧娜渗、挑如柯搞好争州步的劝 瞬 了称觅。
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曲 宗 尧 同 志

在全区商业局长、

讲

地直公司站经理会议上的

一
力7、四年 十

一
月十 三 日

同志们 :

我们召开这次会议的 目的，就是 以《决定 》精神为指导，通过总

结十月份的工作。进
‘步推动商业体制改革，促进扩大购销业务。安

.

排好旺季市场，落实最后两个月的任务，确保全年经济效益。

十月十五 日全 区商业工作会议后，各县 (市 )、各企业结合本单

位的具体情况，按照会议要求进行 了贯彻落实.在体制改革、扩大购

销业务、扭亏增盈、企业整顿等方面，都做 了大量的工作，取得 了
一

些新的进展。对任务指标进行 了落实，并层层分解.落实到了最基层

和个人。对实行国家所有、集体经营、照章纳税、自负盈亏的企业，

继续进行了完善。临清市对
“
租赁

”
这种形 式进行 了大胆依试.兴华

园是付食厂租 贫给三名职工的北京磅鸭店，经过充分准备， 己经正式

开业。攀最 东阿。高唐、 临清四个县市为销售颧比上月分别增长 了

16%到27%。在平县对经济效益
一
直抓得很紧很死，十月份盈利

3.8万元，.男计实现刊润 23万元。景近全皿沙收了 12个公顿的企
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业。其中临清 四饭 在干臼个斗置三火 阳谷
一
个。但是，从总的情

况看，各项工作都还存在
一
些问题，有的问题还比较突出，单位之间

的差距也很大。十月份全区出现了购进减少，销货下降，费用上升，

资金周转缓慢的被动局面。特别是经济效益很不理想，全区亏损 12

万元。累计亏损 13。7万元，和去年 同期相 比，相对减少利润 142.8

万元。如果再不 引起我们领导同志的膏度重视。完成全年任务就是
一

句空话 。

出现上述情况 的原因，尽管有这样那样的客戏:因素，但必须从我

们内指导思想上和实际工作上找 出最根本的原因。不然就不能扭转被

动局面.新舞欠立内领 导班子就无法 向上级交待。也无法 向广大千部职

工交待。

鉴于这种情况，确定召开这次会议 。班
一步统

一
大家的思想，把

最后两个月的工作搞上去。

气 深入学习 《决定 》， 继续抓好改革。

党的十二届三中全会，是我们党的历史上又
一次具有伟大历史意

义的重要会议。全会通过的 《关于经济体制改革的决定 》，总结了建

国以来。经济建设和近几年城乡改革的经验，根据马充思主义的基本

原理，结合中国的实际情况，从理论和实践上 回答 了
一系列重大问题

，阐述了城市改革的必要性.紧迫性。规定 了改革的方 向、性质、任

务和基本方针政策，是指导我国经济体制改革的纲领性文件。党的十

一
届三巾全会。解决了农村经济体制歇革向题，调动 了广大攻民加积
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汀

极性，使农村经济发生了根本性变化。这次三中全会，必将加快城币

的经济体制改革，调动广大职工的积极性.使城市经济有二个新的石

跃。\因此，我们
一定要按照当地党委的部署，组织学习纸 贯彻奴

落实好。

《决定 》的内容与我们商业工作有更直接、更密切的关系。各级

领导班子首先要学习好.
’
在通读普遍学习.全面领会精神实质和内容

.明确改革的重大意义.明确改革的方 向、性质和各项方针政策的基

础上，结合贯彻国务院 92号通知精神。结合本单位改革的实际情况，

在理论和实践上，进
一步加深对 《决定 》精神实质的理解，坚定商业

体冷!非改不可。非大改不可。非快改不可的决心。使商业 千音‘职工真

正做到在思想上积极拥护改革，在工作上大胆探索，造成人人关心改

革，人人支持改革，人人参与改革的浓厚气氛.

经济体制改革.我们商业先行 了
一步。前段权据 国务院和省府两

个 92号通知精神.开始进行 了
一
些初步的改革，但是，不管是在思

想认识上，还是在实际工作申，与 《决定 》的精神相比都存在很大的

差距。
一是在理论上没有比较深刻的探讨，认识不高， 自觉性不强。

二是思想不解放，有这样那样的顾虑，缺乏创新精神。三是改革与抓

整顿、抓效益等方面的关系处理不好，没有把改革作为推动其他工作

为动力。因此，改革工作抓得不紧不佃。步子迈得小，速度慢。我们

通过学习 《决定 》。在认识上要有
一个新的 飞跃，增强紧迫感。我们

如导应砖考虑这样
一个问题:提截经娇效益京什么了乡

‘
二 聋公止〔才活
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力，郭职工的积极性。活力和积极性办图笋里未。夙足从改苹经济休认

中来，这些问题中央 《决定 》讲的很明确，也服 深刻。同时，这也是

经过
一
些单位 的实践证明了的经验和真理。因此。下

一
步改革要在放

权承包上下功夫。要继续抓紧划小核算草位.进
一
步完善经营贵任制·

.对适合实行改、气 租的企业，只要条件成熟，就要抓紧进行.各

县市杠 底
愈
都要搞

体
，#. 如果条件暂时鲜 成熟，要搞卿 !

冬 做 -

好充分准备。明年尸开始.就要在这个问题上有个新的突破。

二‘千方 百计扩大购稍，安排好旺季市场。 ·

今年旺季市场出现 了新情况。一因季节晚。旺季来得较迟。但持续

时间耍长.现在旺季 己经到来，我们要充分认.识这种新情况，.适应新

形势，大力开展购销业务，把前段的欠帐补 回来.

首先。要积极组织货源。现在有卿 页导同志，特别是企业领导人

.有压库存、伯积压，不怕脱销的思想倾 向。我们应该承认 ，现在库

存确实不少，而且结构不甚合理。但是，我们不能一因此而采取消极压

库存的方法。相反。正因为有效库存少，而需要大力组织适销对路的

商品， 以满足市场需要.厂最近省厅通知要执 旺季市场工业品货源。.

要比上年 同期增长 10先以上。批发企业和较大零售商店。要积极开

拓新的进货渠道，利用吝种关系。采取多种 形式，大抓适销对路商品。

第二。要扩大月灸务领域，大力开展推销活动。要扭转销货下降的

被动局面，要在领导经营方 式、服务质量和鼓励销售ha政策等方面大

企坟 章。一是各单位比饭算早兰几由护力，集中时间，犷中力量全力抓



业务。二是石经含方 式上，要认宾充服坐!
’‘
飞攀各所宕价介 口，泛出后

门，走出县城，面向农村，恢复过去
一
些行之有效的销货办法。批发

企业在积极组织展销会，供货叙 补货会的同时，大力开展汇货活动

，带帐、带单据、带样品或带现货，
一个基层社

一
个器层社的访销.

也可采取分片包干的办法，责任到组、到人。联系送货。要充分发挥

下伸点的作用，给他们 自主权，调动经营积极性。零售企业在搞好店

内经营的同时，走出柜 合。门外增点设摊，与工厂、机关。学校联系

送嵘
.
，服务上门。特别是现在 己经到了农闲季节，各单位都要组织流

动推销队伍，赶大集、赶大会、 串大村，定时定点流动推销。

三是要开展优质服务活动，除了在服务态度上加 以改进外，在做

到仓库有货.拒 台有售的同时，积极增加经营品种‘一只要是政策允许

的，企业有能力经营的，就要想办法经营.四是在价格上，要切实搞

活。购梢业务不活，关键是价格。在这方面集体和个体 比国营灵活。

我们只是埋怨和畏难发愁是不能解决间题的。必须从企业的内部找原

因。关键是企业对基层要放价格浮动权.手续制度要跟乌 这样才能

适应竞争的新形势。五是要有鼓励推销的具体政策。局对公司的销货

任务完成情况。要做到
一旬一检查，公司对门市部做到天天有评比。

采取联销计酬的办法，把销货 多少与职工的经济利益挂起钩来。实行

超额奖励，欠额惩罚， 以调动推销的积极性.

第三，搞好食品、饮食经营和付食品加工. 10月份肉禽蛋的经

世，比去年 同月下降37‘7外‘ 1一 10月异计下降22 2%、食品



部门耍加大扎兰，方坟
·
矛、与亡场订

气
;;
’
;六二、匆气一

”·
卜{’.犷犷。毋俘。

·耸站

杀猪，天天卖肉。 同时，要做好节 日的准备工作，冷库要提前做好准

备，争取主动。饮食业在保证凭粮票供应 的前提下.扩大免收粮票;

议价经营的范 围，活跃市场。方俊群众。商办食 品工业，要努力增加

花色 品种 ，提高产量 ，提高质量，广开销路，让 自己的产 品占领 当地

城 乡市场.同时，要积极创名牌产 品，打 出区 外、省 外。

三.下大力抓扭亏增盈，提高经济效益。
·

一至十月份，全 区盈利企业实现利润 219.6万元， 比同期减少

126。8万元;亏损单位亏损 233.2万元，比同期增亏 9万元。各

县市的具体情况是 :临清实现利润 49万元， 比去年 同期增加 19。6

万元 ;在平盈利 23.3万元， 比同期减少 22万元 ;聊城盈利 10，3

万元，比同期减少 41‘2万元 ;苹县亏损 11‘3万元. 比同期减少利

润 44.3万元 ;高唐亏损 9‘5万元。比同期减少利润 22.9万无 ;阳

谷亏损 10.6万元.比同期减少利润 22.2万元 ;冠县亏损 14。6万

元‘ 比同期减少利 润 16‘7万元 ;东阿亏损 ZD.3万元，比同期减少

利润 49。l万元。亏损单位亏损额除阳谷 ，临浪 聊城减少外.其他

五个县 都有不 同程度的增加，

出现这种 局面 的原因。
一是领导 的指导思想上，缺乏计划观念:

一、

强调有 问题 商品的处理。急于 甩咆:袱二不顾及计划的严肃性 。二是盈

利企业变成 了亏损单位。五个县百货公 司发生 了亏损，‘这 里面有纯棉

右 手类 卜价 巴套，但 也有经营中的何题 ‘还 有帐 目不实白问题 。三



夕必

是亏损企业扭亏幅度不大。特别是还有五个食品公司亏损继续增加.

‘
我们应该看到向题的严重性。对这个问题，地委领导同志讲得很严肃

，希望同志们
一定要下决心解决，扭转被动局面。

首先，各级领导要端正思想，增强计划观念 。改革;不管是机构

改革，还是体制改革，都是为了增强企业的活力，提 高企业的经济效

益。离开了这个银.本点，就失去了改革的意义。因此说，我介改革以

后的新班子，应该带出好的经营作风和经营成果。这就要求新班子对

过去的遗留问题，有个正确的态度和妥善的处理方法。不然的话，新

班子上任后，利润月月下降，亏损月月增加，到年底算帐还不如去年

。这怎么能体现改革的优越性呢?有愧于领导的信任和希望，没法向

领导次待。希望同志们认真的考虑
一下这个问题。最近局党组进行了

}、

认真研究，确定了最后两个月的利润指标。希望各级领导要增强计划

观念，按照所分的任务，层层分解落实下去，
一级保一级。确保全年

计划的完成。

第二，狠抓骨干企业增盈。部分骨干企业变成了亏损企业，这是

经济效益不好的主要原因之
一
。棉布，手表、茶叶按规定降价所造成

的损失，各企业应该如实反映，不得有任何虚假。特别是对有问题商

品处理，要在保证完成利润计划的前提下，积极慎重地分期分批处理

，坚决杜绝不顾计划完成，单纯追求压缩库存.甩包袱的现象。百货

，五么 付食系统的企业，都要和本行业为先进单位比
一比，找 出自

己:的差踌。阅行业为客观条件，可以臂资 大卿小异，别荡企业能办到

。 7 。



的，本单位为什么办不到呢?应该从指导思想上和工作上认真查
一下

原因，采取果断措施，通头赶上去。如果百货系统都象临清市公司，

五金系统都象临清、往平公司，付食系统都象临清、在平公 司那样，

全区的经济效益就很可观了。

第三，继续抓好食 品公司扭亏增盈.前段食品系统在扭亏不作方

面，丫了很大的功夫，取碍 了可害的效果.但是扭考增盈还有很大的

潜力.特别是单位之间，还有相当大的差距。同样是食品公 司，有的

就盈利，有的还在继续亏损，应该从主观上找 出原因。聊、临两市有

政策性补贴，要加强经营管理，不能突破指标。阳在。冠县、高唐三

个县的 :食品公 司，较去年同期分别减亏 44一 96%，要再接再励。

尽快扭亏增盈，亏损继续增加的县食 品公 司，要向先进学习，把任务

落实到食品站，积极开展议购议销活动‘年底前
一定要甩掉亏损的帽

子。

第四气要压缩费用
开支.增收救 是提高效益的两个方面，由于

费用水平上升，和去年同期相 断 影响利润 166万元。在费用管理方

面.存在管理不严;开支无度的现象。如企业管理费，有的县人均开

支 210元，有的高达 370元.企业的领导人
一定要把好节约开支关，

实行一支笔理财，爪缩费用开支，提高管理水平，向降低费用要效益。

第五，讲明政丸 严格奖惩。对这个问题，省厅有明确规定，对

重点亏损行业。亏损大户进行解剖分析。逐个制定有效措施，限期扭

亏为二.提布扭亏约，原校定的补贴照给，当年盈利留用 ;凡到期不

.

6
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几几

一
〕

户 户 声

能扭亏的，妥追究经理、厂长责任，并停发职工奖金J直至扣发部分

基本工资。地委、行署 明确却定，浏叶t划亏损企业，实行超亏不补，

减亏分成或全部留用 ;由亏转盈的，利润全部 留给企业;计划盈利企

业发生亏损的，
一律不补 ;对由盈变亏的调资企业，己调上的工资暂

停发放，待转亏为盈后再恢复调资;对少数长期亏损，限期内不能扭

亏为盈的企业，实行关停并转，或实行国家所有，集体经营，，自负盈
’

亏，并向国家交纳
一
定费用。这些都是扭亏增盈的具体政策和措施，

各县 (市 )局要认真组织落实，不能姑息迁就。没规定的不好办，有

规定 的就要照办，不然就打不开局面。

四.加快企业整顿步伐，抓紧验收工作。

要认真贯彻商业部和省 电话会议精神，加快企业整顿和验收步伐

。吝县 (市 )应具体安排出十
一
、十二月份整顿验收的进度和企业名

单，实行整顿工作责任制，分工负责，落实措施。加强领导.对进展

髓 的革位，组织专门力量.督促检查和验收，按质按量完成企业整

顿任务，保证实现年底累计验收合格企业达到75
一8。%的目标。现

浪

在全区己累计验收了 19 个企业。按照要求至少还需验收43个。要加

快步伐，很关键的问题是要处理好企业整顿与改革和提高经济效益的

关系。从最近验收的几个单位看，整顿的几项要求，通过机构改革，

领导斑子、规章制度、责任制等都 己基本落实。关键是经济效益，这

是企业管理水平的综合反映。所 以在某种意义上说，要加快企业整顿

和验嗽步代。必须狠抓经济效主:各兰位于抓住这个二点‘下大力解

. 9 。



争取年底 多脸收几个企业，为明年全合‘脸权打好塞础.、

五.加强 以防火为重点的安全工作.冬季就要到了，作好 以防火

为重点的安全工作，是
一项很重要的任务。去冬今春。全区商业系统

连续发生几起失火事故，各级领导应该吸取这个教训。要牢固树立

“
安全第一

”的观念。在体制改革中.安全工作只能加强，不能削弱

。要认真贯彻执行 《中华人民共和国捎 防条例 》，在防火、防盗、防

农
霉烂变质、防污染中毒 等方面，切实把

“
防
”
字摆管位.当前要特别

注意防火工作.冬季 取暖，对火种、 电源、易式易爆商品.应采取防

范措茄.防患于未然。仑库、商店和商品集 中存放的地方，必须有昼

夜迢退检查安全的警卫人员。并落实尚位责任制.对坚守岗位，及时

发现，扑灭各种事故的，要表彰奖励;对不重视安全或 因官僚主义，

擅离职守，而造成亭故的，一应给予严肃处戳 凡是今年以来发生的各

种事故，都要按照
“三不放过

”的原则;查清责任，严肃处理，
‘
不得

迁就姑息。安全问题不但是个经济问题。而且是政治影响间题，希望

各级领导高度重视。杜绝重大亭故的发生，保证人民生命和国家财产

的安全。

‘，

同志们。到年底还有
一
个半月的时间‘工作千头万绪，任务十分

繁重。各级领导要集中精力，集 中领导，上下齐濒 :大于四十五天

，为园满完成全年经济指标而努力奋斗。


